

+ Critican a del Mazo, AMLO lo defiende; Gertz reconoció al gobernador de Edomex “cumplir lo pactado”; el PRI se engalla al ver sus votos; Riquelme sucedería a “Alito”; Empalme volverá a ser la “Ciudad Jardín”; nuevo intento por rescatar la antigua Cárcel Municipal

GUAYMAS, Son.- Incesante el fuego contra el gobernador mexiquense Alfredo del Mazo por el triunfo de Morena que, no sobra decirlo, lanzan sus propias siglas y aliados, no por perder frente al rival más fuerte, sino por abstenerse de aplicar las muy conocidas prácticas del pasado –suponiendo que ya no existan-- para ganar el proceso.

El presidente López Obrador lamentó la falta de respeto al pueblo, de los dirigentes Jesús Zambrano (PRD) y Marko Cortez (PAN) al sugerir eso y culpar a la gente de no acudir a votar por ellos; y por prácticamente culpar a Del Mazo de no usar su cargo para rellenar urnas, falsificar actas y hacer el fraude porque, remata, “así eran antes”.

Los profesionales de esas prácticas atribuyen la derrota a no permitir la “ingeniería electoral” --en mi barrio le dicen “mapachadas”-- y tendrán razón si es falso que ahora hay pluralidad, democracia y elecciones limpias.

Pero PAN y PRI al relamerse las heridas, minimizan la derrota al ganar Coahuila y, aunque perdieron en el Estado de México, remontaron desventaja de 20 puntos, así que “perder no fue tan malo”.

El líder panista Marko Cortés habló de una alianza fuerte que suma votos, sugiriendo su permanencia hasta 2024. Alejandro Moreno no fue tan directo, pero también reclamó a través de su oficina de prensa: "esto es lo que pasa cuando un gobernador le da la espalda a su partido y opera en contra de él" y la misma fuente cuestiona preguntando ¿qué embajada habrá negociado Alfredo del Mazo?".

En Coahuila fue distinto con la arrolladora victoria del priista Manolo Jiménez, que no sería resultado de la alianza y sus propuestas, sino del trabajo del gobernador Miguel Riquelme a partir de escoger un muy buen candidato.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Martes 06 de Junio de 2023 21:30

Pero el gobernador del Edomex no se apareció en campaña, no hizo intromisión y por eso se le cuestiona presunto acuerdo con la autoridad federal, evidenciado por el fiscal general, Alejandro Gertz Manero, cuando el domingo en Palacio Nacional le reconoció haber cumplido "lo pactado".

¿Qué pactaron? Se sabrá pronto, si aparece en una de las "grandes embajadas" o en un cargo en el gabinete del próximo gobierno.

Todo indica que la Alianza Va por México acabó, pero sus líderes no lo aceptan pese a que Movimiento Naranja rechazó sumarse porque "nos invitan a subirnos al Titanic"; o el PRI razona la caída "azul" y el remonte tricolor al contar los votos y descubrir su segunda posición, detrás de Morena.

Divulga rápidamente los votos recibidos en las dos elecciones por dos razones: le demuestra al PAN la recuperación tricolor y el descenso azul, confirmando que puede ir solo en 2024.

Estos son los números: Morena sumó 2 millones 459 mil 932; PRI, 2 millones 360,179; PAN, 788,764; PVEM, 657,934; PT, 632,379; PRD 218,505; Movimiento Naranja --¿por qué tanto optimismo? --26,002.

Tiene razón el tricolor en engallarse, pues en ese universo de votos, menos de 100 mil hacen suponer eso de lo que quieren persuadirse hace tiempo: se puede derrotar a Morena.

De paso, el gobernador de Coahuila, Miguel Riquelme, es visto como quien debe dirigir el PRI ahora que se hace necesario "un relevo en la dirigencia que provoque expectativa en los cuadros militantes".

Ganó la elección en su estado y sus bonos se elevan. Súbalo ya a la lista para 2024.

REHACER LA CIUDAD JARDIN

Luis Fuentes Aguilar apoya mucho a la juventud, a los estudiantes.

Me confirmó lo satisfecho que está por la respuesta de ellos y otra prueba de eso fue la entrega de plantas por parte de alumnos de la preparatoria agropecuaria de La Atravesada, a la Dirección Municipal de Ecología y Medio Ambiente que dirige Ramón Castro Ahumada.

Las usarán para el programa de forestación y reforestación en espacios públicos de la que fuera conocida –aún lo es para muchos empalmenses— como la Ciudad Jardín. Dejó de serlo por omisión e ineptitud de quienes dirigieron el municipio, pero es bueno que hoy, autoridad y pueblo, se involucren en la recuperación y caminen hacia una mejor forma de vida.

Fuentes agradeció a los maestros Rodolfo Carbajal y Ronaldo Calderón, así como a alumnos que los acompañaban. Castro Ahumada confirmó que ya plantan las especies en sitios públicos y escuelas.

CORTOS

En Veracruz, una jueza fue detenida por liberar a presunto homicida de un exdiputado, lo cual indignó a los ciudadanos y el gobernador pidió al Tribunal de Justicia indagar por qué esa sospechosa liberación.

Cuitláhuac García confirmó que Angélica Sánchez, jueza de Casamaloapan, fue detenida por liberar a Itiel 'N', el “Compa Playa”, señalado como el homicida del ex diputado Juan Carlos Molina.

Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Martes 06 de Junio de 2023 21:30

Si el motivo es corrupción, merece castigo, porque la justicia debe depositarse en buenas manos; si añaden motivaciones como amenazas contra ella o su familia, debería precisarse si el estado garantiza el correcto trabajo de la juzgadora. Eso también ha sido un grave problema.

NO LOGRA SER MUSEO

Sorprendió la regidora panista Armida Elizalde, al anunciar que reactivará el trámite para que la antigua Cárcel Pública Municipal se convierta en el Museo de la Ciudad.

La verdad, hace mucho se aprobó eso y volverla museo pero, al modo, el Ayuntamiento es omiso y persiste en usar el centenario inmueble como oficinas, en lugar de mostrar en él la rica historia que puede albergar. Guaymas, sobradamente, justificaría el nombramiento de “Pueblo mágico”.

Es bueno no que emprenda la idea, sino concretarla, pues descuidar ese inmueble atenta contra la historia, como ha ocurrido repetidamente y por eso el pueblo pierde identidad en perjuicio de su integración y progreso.